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上接 07 版
　　随后记者拨打中璞公司总
裁申献杰的电话，这次终于拨
通了。
　　记者：“申总好，我想了
解一下，你们公司以央企的名
义在大罗塘项目上收取承建商
保证金的事？”
　　申献杰：“这个事当时招
标也走了，合同都签了。但是，
后来这个事不做了，因为资方
和我们合作的原因。确实有这
个事，这都是正常的收费。这
个项目搁浅了，现在正进行清
算。”
　　记者：“根据国资委的有
关规定，央企在工程项目中是
不允许收取保证金的，你们为
何收取工程保证金呢？”
　　申献杰：“这个在当时他
们都是争着交的，我们也没强
迫。他们想干这个工程，交的
是合作意向金，因为争家很多，
他们交了意向金就等于这个活
别人不能再插手啦！”
　　记者：“我看几份你们公
司给承建商开出的单据，上面
清楚写着是合同保证金，这是
为什么？”
　　申献杰：“那是中标以
后，意向金转为保证金。大罗
塘我们是大股东，我们有权操
盘，有权运营，有权安排工程
队，我们不是路边的一个小企
业，如果我们不是大罗塘控股
主体，我们给他签合同收保证
金这不是诈骗吗？”
　　记者：“据了解，你们公
司收取 5家企业近 400 万的保
证金，请问这些钱都用到哪里
去了？”
　　申献杰：“那是公司的事，
我也不知道董事长花到哪里去
了？我现在也不是管财务，我
就是公司聘用的一个管理人，
我负责项目，钱用到哪我管不
了，具体是刘涛在管。”
　　记者：“另外还有个问题，
从别人口中得知，从工商登记
上查询你们公司是央企，请问
是吗？”
　　申献杰：“不是说央企不
央企了，它是我们管理公司，
按股权结构是中国林业集团下
边的。你可以查天眼，你说是
央企，那你就看股权，咱也不
能说是，也不能说不是。”
　　关于保证金的问题，申献
杰说：“清算完肯定给他们退。”
　　联系不上刘涛的问题，申
献杰让记者问问他们管理公司
中科华资负责人贾澎。

　　中璞是央企吗？中稹集团
中部运营中心合规吗？今年 7
月 9日，记者曾到位于北京
朝阳区小营路 17 号一幢八层
801 室的中稹实业集团有限公
司进行了求证。
　　该公司法人辛金强告诉记
者：“河南中璞实业有限公司
宣称是我们公司的中部运营中
心，并且存在违规操作的地方。
我公司高度重视，现已责成河
南公司负责人贾澎同志对此事
进行深入调查，如情况属实将
严肃处理。”
　　同时，辛金强还特意向记
者声明，该公司未授权和指定
河南中璞实业有限公司作为中
部运营中心。

记者暗访 中科华资在
扮演什么角色？
 
　　在记者调查中，多方信息
源直指中科华资公司。那么华
资公司在大罗塘项目中究竟扮
演什么角色呢？
　　7月 10 日，记者随中星
公司的代表，来到郑州市商务
外环世博大厦 24 楼，对中科
华资的实际控制人，也就是中
稹公司的下线，中璞公司的管
理者贾澎进行了对话。
　　记者：“贾总好！中稹公
司把你的电话给了我们，我们
想对大罗塘项目和中璞公司的
情况作一些了解？”
　　贾澎直接说：“对于大罗
塘这个项目我一点也不清楚。”
　　记者：“那么中璞公司您
了解不了解？”
　　贾澎：“我们跟中璞公司
是合作关系。昨天刘涛还给我
打过电话。”
　　记者：“中璞公司挂着中
稹公司中部运营中心的招牌，
这个你们知道吧？”
　　贾澎：“中心这个事情，
一开始我是知道的，我们一直
包括总部一直要求他们撤掉，
他确实没有这个权力挂。”
　　记者：“从企查查上看，
中璞公司已经是你们 100% 持
股的公司，从目前中璞公司的
所作所为，你们是怎么管理
的？”
　　贾澎：“我们要收购这家
公司，目前还没有完成收购。
我们有合同约定，有股权的交
割期，并且我们对他有明确的
限制做什么样的业务。”
　　记者：“你们谈股份交割

有没有时间期限？”
　　贾澎：“我们有一个约定
的期限，但是现在还没有到这
个交割时限，另外还没有达到
交割条件，第三呢，说实在的
我们也不会完成这个交割，因
为他在下面收购或者注册的这
几家公司都没有经过我们授
权，因为公章在我们手里，没
有经我们授权的行为也是违约
的。”
　　记者：“你们既没有交
割，也不想完成交割，为什么
股权的工商登记完成的这么早
呢？”
　　贾澎：“当时是希望尽快
完成交割。他当时呢确实是想
与大罗塘的项目进行合作，但
是我们与孟州跟市委市政府卢
和平书记、原来的吕沛市长以
及后来的原红波副市长沟通过
以后，发现大罗塘项目的法律
关系复杂。刘会根几次来找我
谈一些事情，我当时也很直接，
我说这是我下属公司的事情，
你们应该直接跟刘涛去谈，我
不清楚里面的事情，之后刘会
根没有来找过我。当时呢刘涛
会两、三个月来回报一次工作，
谈到大罗塘这个问题呢，他们
讲的也很直接，说当时签约的
时候刘会根承诺的一个事项没
有到，另外呢，政府的股份比
较复杂，政府大概有百分之十
几的股份。”
　　“刘涛去年跟我谈过希望
我们直接接手这个项目，但是
我们认为这个项目确实复杂，
我们还没有对这个项目进行过
任何法律方面的评估。去年工
地上出了一些事情，所以我们
建议他们跟刘会根把一些法律
事务谈清楚，他们跟刘会根交
流的也很差。这个项目我只去
过一次，还是跟政府沟通的时
候顺便谈了一下。”
　　记者：“对于中璞公司收
取中星公司50万保证金的事，
刘涛给你们和总部回复的内容
是什么，我们想知道一下？”
　　贾澎：“我询问刘涛这个
事情了，并且要求他给我一个
书面的东西。刘涛以中璞公
司的名义给了我回复，他说
是 2020 年九月份与大罗塘形
成合作，中星众安向公司缴
纳 50 万元合同履约金，此资
金随后借于大罗塘用于资金周
转，第二个呢大罗塘公司认可
这 50 万，并在下周双方达成
协议，月底之前可以退换这笔
借款和工程款，并且他说是公

司的张哲一直在跟中星公司保
持密切的联系。”
　　记者：“对于中璞公司的
情况，你们该如何处理？”
　　贾澎：“我们现在没有给
他完成股权交割，我们只是控
了他们的公章，包括他们后面
注册的大概四家公司，我们也
不知情，现在我们也是在采取
相应的法律措施。”
　　记者：“你们跟中璞公司
签订的合作合同能不能让我们
看看？”
　　贾澎：“这个不能，我们
跟他签的是一个远期的收购协
议。我非常理解施工方的处境，
刘涛当时提出来大罗塘的项目
让我们帮他融资，让我给他找
个担保方，从去年的 12 月份
到今年的 5月份吧，所有的贷
款担保我们一直在帮忙大罗塘
融资。这个项目给我们在孟州
造成了负面的影响，所以我们
后来放弃了孟州所有的项目。”
　　记者：“你们对中璞公司
采取了放羊式管理，也等于是
监管脱了节，你们公司应该承
担什么责任呢？”
　　贾澎：“这倒也不是，我
们发现问题也是有从法律文
书、律师函，也是各方面的在
做一些安排，从现在他出现的
一些问题，我们也是要求他整
改！”
　　直到记者发稿之日，刘涛
一直处于失联状态，中璞公司
没有兑付一分钱，中科华资也
没有任何处理和整改结果……

记者观察：监管缺失责
任谁负？
 
　　找一家国务院体系里的非
主流事业单位，可以是子公司、
孙公司、重孙、重重孙，反正
现在企业穿透起来那么方便。
本文中就是一个典型例子，中
国林业集团有限公司 -- 中稹
实业 -- 中科华资 -- 中璞实业
等等。
　　壳子已经搞出来了，业务
怎么做呢？自然是找各个地方
那些需要资源背书的人，去地
方找当地土豪入股，集团公司
作为大股东，让他们用中字号
迅速融资扩大。中字号听着就
霸气，再一看全称，嚯，谁说
不是根红苗正的央企呢。
　　10 月 22 日，国资委在官
网公示了一批假冒央企名单。
令人大开眼界的是，名单中一

个个看似与央企国企“沾亲带
故”的企业，居然均为私人成
立的假冒国企。
　　对于中璞也好，华资也罢，
工商登记均是央企。可他们自
己对“央企”的身份也不敢界
定。但他们拉大旗作虎皮，“纵
横”河南建设市场，胆量之大，
令人称奇。
　　在近几年资本市场渐趋寒
冷的形势下，融资成为民企的
头等问题。民企缺少资金，而
作为国企中坚力量的央企却是
财大气粗。在此大背景下，
“假央企”便乘虚而入，受害
都是一些面临资金压力的民营
企业。“央企”对于他们来说，
是救命稻草，但却成了上钩的
诱饵。
　　孟州大罗塘项目和中星公
司等等民营企业都是受害者，
首先是“央企”的金字招牌害
惨了他们；孟州市政府也是受
害者，当地官员招商引资急于
求成，无意间为这些所谓的“央
企”背书。
　　对于这些受害者，首先中
璞公司和中科华资要去承担责
任，中稹集团和中国林业集团
也脱不了干系。首先他们是子
孙关系，再者他们监管脱节，
放任孙子辈们大肆敛财，祸害
一方，给民营企业带来惨重损
失，给当地政府带来负面影响，
这些“帐”总是要算的！
　　最近，冒牌“央企”四处
惹祸，引起国家国资委的高度
重视，“清理”成为重要的关
键词之一。加快非主业、非优
势业务的“两非”剥离，抓好
无效资产、低阶资产的“两资”
处置，组织清理长期不分红甚
至亏损的参股权，清理未出资、
不控制却冠以中央企业名号的
“冒牌央企”，清理多年处于
清算状态不纳入合并报表范围
的企业。舆论认为，这是国资
委打响了向“冒牌央企”宣战
的发令枪。
　　同时，国资委提醒公众提
高警惕，注意防范风险，并呼
吁社会各界共同努力，如发现
“假央企”、“伪国企”等相
关违法犯罪行为，及时向市场
监管部门举报、向公安机关报
案。
　　河南孟州大罗塘项目将如
何发展？中国林业集团、中稹
集团、中科华资、中璞公司将
承担什么责任？中星公司等民
营企业的经济损失能否追回？
本报将继续追踪报道！

“中稹”是否真诚？“中璞”是否靠谱？“华资”
是否操盘？


